
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今月の聖句  詩篇３７章３７節 

 

 

 

           

国   際   会   長      ウルリック・ラウリドセン 

アジア太平洋地域会長   利根川 恵子 

東 日 本 区 理 事     山田 公平(宇都宮) 

北  東  部  長       大久保知宏（宇都宮） 

もりおか クラブ会長     三田 庸平  

              

 

会   長          三 田   庸 平 

副 会 長          山 口   貴 伸 

書    記          濱 塚   有 史 

会    計          大 関   靖 二 

担当主事     東 森    聡（たもり） 

メネット     井 上  優 子 

 

        

   会 長 巻 頭 挨 拶 

             みなさんいかがお過ごしでしょうか？？

新年そうそうから、能登半島地震・飛行機

衝突事故など様々な事が起こった年の始

まりでした。今も被災された方々が大変な

思いをして過ごしておられると思います。

復興が進み、安心して過ごせる日が来る 

    三田会長     ことを願うばかりです。もりおかワイズメン 

ズクラブ新年例会は１月１３日（土）に北ホテルで行われました。

例会では、新年演奏会ということで、YMCAユースリーダー・ユー

スリーダーOB・YMCA スタッフ・ワイズメンズのそれぞれの数人

が集まりギターの演奏をして頂きました。火曜日の夜の予定が

ない日に集まり練習しています。もりおかワイズとしても一つの

交流としてよき時間を過ごさせて頂いております。今年はもりお

かワイズとしてはファンドの強化・YMCA との交流をたくさん行い

たいと思っております。東日本区大会や世界大会など様々な活

動にも参加できるようにと思っております。会員増強も考えてお

りますので、みなさんで協力していきたいと思います。もりおか

ワイズメンズクラブをよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「主題」 

「より良いコミュニケーション」 

「変革のための光となろう」 

「変化をたのしもう！」 

「クラブのミッションを育てよう」 

「いまだ、駆け上がろう」  

副題  「コロナ時代からの脱却」 

 

     令和２０２４年２月定例会 

日時、場所  ２月１０日（土） アイーナ団体活動室２ 

会費      １,０００円 

卓話      ハクセル美穂子氏(県議会議員、滝沢選挙区) 

            「身近な政治の話」 

にこにこ募金を復活したいと考えております・ 

 

 

 １月新年定例会のご報告 

２０２４年１月１３日（土）、もりおか北ホテルにて開催。 参加者、

三田、大関、長岡、濱塚、井上、井上優子、魚住、水田、シンティ

ア、東森（敬称略）以上１０名。 

 ゲスト、リーダー及びリーダーOB。 ゴリナさん、つよぽんさん、

しろくまさん、まめふくさん、だんごさん、チャーリーさん。 

以上１６名で盛大に開催しました。 

 例会開始前、大関メンより悲しいお知らせを知らされました。

かねてより休会していた菊池崇江さんが、去る１月４日に亡くな

っていたとの知らせです。「え、どうして」老人ホームで暮らして

いましたが老衰との事でした。インフルエンザや新型コロナの影

響で面会はかなわなかったのですが、仕事で訪問したときに、

元気でお買い物をしてくださったのが最後の面会でした、スラッ

クスとカットソーを選んでくださいました。車いす生活でしたが、

元気でした。お悔やみを申し上げます。崇江さんを知っている私

たちがいる限り、崇江さんは生き続けます。待っていてください。 

 今夜の新年例会は、北ホテルでけっこう豪華な食事をいただ

きました。ゲストのリーダー達はいつものお弁当と違って大満足

の様子です。そして今晩は盛岡YMCAのギター同好会の初めて 



 

 

 

 

 

 
           乾杯左側、ギター同好会の皆様 

の発表の場となりました。濱塚メン（総主事）が始めた教室で、途

中から長岡メンも参加しております。３曲の演奏です。「マリーゴ

ールド」、「スモールワールド」、アンコールで「見上げてごらん夜

空の星を」、初心者が多い同好会ですが、なんとか演奏しきりま

した。いかがでしたでしょうか。 

飲んで酔って、新年の夜は更けていきました。 

 

     新年１分スピーチ、近況を語ろう 

大関メン：１月８日に西根の温泉で長湯の末、のぼせてしまいま

した。休んでいたらスタッフが救急車を呼んでいました。

八幡平病院で検査を受けて６,５００円かかってしまいまし

た。かあちゃんから来月の小遣いを減らすと言われ、勘

弁して～ 

魚住メン：遅れてすみませんでした。午前中までは覚えていたん

ですが、午後の仕事に夢中になり例会の事が飛んでしま

いました。今月末公演を依頼されています。子供の共同

親権や養育費の法定養育費制度など法律が変わります。

どのようにお話しようかと悩んでいます。遅れた原因でし

た。 

水田メン：娘が３人いるんですけど、長女が帰って来ましてドジャ

ーズの帽子をくれました。次女はカナダにいまして、エンジ

ェルスの帽子を送ってくれました、大谷選手の帽子が２つ

手に入りました。大谷選手のように今年は頑張ります。 

たもりさん（担当主事）：正月から風邪をひいて、今も続いていま

す。アップルミュージックで２０２３年何を一番聞いていたか

統計が出るので見てみたらエンフィートの曲でスラムダンク

の挿入歌でした。その他上位は、昔の曲から現代の曲まで

幅広く聞いていました。 

シンデイウィメン：ハッピーニューイヤー、皆さんのギター聴きま

した、頑張ってください。３月２日上田公民館でチャリティコ

ンサートを行います。毎年やっています。今年も濱塚さん

YMCAと一緒にコンサートを行います。よろしくお願いしま

す。 

井上優子メネット：今年もよろしくお願いいたします。年末年始、

夫と二人きりでしたが、本日若いリーダーはじめ皆様とお目

にかかったのが大変嬉しいです。感激しています。 

井上メン：昨年、家族で箱根でキャンプを行い、温泉にゆっくり浸

かってきました。盛岡に来て３０年、働きっぱなしでしたので

キャンプの後の今年の正月は家でゆっくりしようと妻と二人

で過ごしていました。 

三田会長：元日は仕事。２日は甥や姪と遊び、ゆっくりできてい

ませんでした。今年はワイズの国際大会出席、ダーツのプ

ロテスト合格を目指します。 

  

 

 

 

 

 

乾杯右側、もりおかクラブの皆様 

 

 

 

 

 

 

        

濱塚メン：さっきのマリーゴールドは１小節を、４つ弾きが基本。 

     これを８ビートで弾くところまではできました。さらに１６ビ

ートで弾いて、あいみょんはゆっくり歌っています。これ

が出来なくて年末はお経のように、「ズンズンチャ、ツカ

ツカズンチャツカ」を繰り返していました。次は１６ビート

のマリーゴールドを披露します。 

チャーリーさん：昨日で１９歳になりました。共通テストで大学は

お休みでしたので遊ばせていただきました。来年は成

人式 がありますので今年は１０代最後十分に楽しみま

す。 

だんごさん：１月７日成人式に出席してきました。普段は褒めら

れないのですが「綺麗、かわいい」とたくさん褒められて

嬉しかったです。ギターを覚えて教育実習などで使いた

いです。 

つよぽんさん：年末、実家の大船渡で祖母のなまこ漁の口開け

を行ってきました。なまこは昨年１ｋｇ、３千円くらいでし

たのに、今年は中国に輸出できないため、１千８００円く

らいでした。お小遣いもそれなりに減りました。２２日に、

ビリケンと入籍しようと思っています。 

ごりなさん：年末年始は実家で過ごしました。父親が還暦を迎え

ます。弟は赤のチャンチャンコ、ボクサーパンツ。私は

名前入りの赤の T シャツを送りました。５月は母親の還

暦祝いです。送りものにいいものがありましたら教えてく

ださい。 

まめふくさん：年末のスキーキャンプに参加しました。子供が２８ 

  名楽しくキャンプを送りました。正月は三重県に１泊２日

の弾丸ツアーをしました。伊勢神宮のお参りに家族でい

ってきました。今年はリーダー生活最後の年になります。

悔いが残らないよう活動していきます。 

しろくまさん：久しぶりのワイズ例会への参加です。お久しぶりで

す。昨晩バイト帰りの道が凍っていて、滑って遊びなが

ら歩いていました。３回転びましたがそんな遊び心を忘

れないように暮らしていきます。 

長岡メン：酔っぱらって、何をはなしているかわかりません。聞く

に耐えない、めちゃくちゃ話を始めたので、いっさいをか

つあいいたします。 すみませんでした。 



菊池崇江さんを偲んで 

                       令和６年１月 大関靖二 

 チャーターメンバーであった菊池崇江

さんが、２０２４年１月４日（享年８５歳）ご

逝去されました。 

 私と崇江さんとのお付き合いは、平成

７年（１９９５年）からですから２９年になり

ます。 私が現業から転属になり、そ  

菊池崇江さん      の時事務所にいたのが紅一点の崇江さ

んでした。 事務一般すべてを取り仕切っており、元気いっぱい

でした。特に領収書の取り扱いが厳しく、「この内容では支払い

はできません」と一蹴された事も多々あり、時には恨み、困った

こともありました。 会社での飲み会ではお酒を、それは美味し

そうに飲み、カラオケでは美空ひばり、天童よしみの歌は絶品で、

お客さんからリクエストされるほどでした。私の桂銀淑（ケイウン

スク）など、物の数ではありませんでした。 その頃の崇江さん

は町内会のさんさ踊りに参加し、汗びっしょりのまま事務所に顔

を出し、うまそうに缶ビールを飲んでいた姿を思い出します。 

 縁あって、仙台の清水さんから、ワイズメンズクラブを盛岡で

立ち上げたいので参加しないかとお誘いがあり又、崇江さんも

参加するとの事でしたので、快くお受けしました。（もりおかクラ

ブ２００７年設立） クラブの活動で、崇江さんはどこにでも積極

的に参加してくれました。 あのコロンとした体でニコっと笑われ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2023-2024年度 次期会長・部役員研修会 

開 催 日 2024年 3月 9日（土）13：00～18：00 

開催方法 日本ＹＭＣＡ同盟 国際青少年センター東山荘 

 

開 会 式（13：00～13：30） 司会 ＬＴ委員   長岡正彦 

（１）開会点鐘         東日本区理事   山田公平 

  

 今年の次期会長研修会に出席してきます。コロナが明けて対

面での研修会は４年ぶりでしょうか、現会長の三田メンにはやた 

ると誰でも親しくなり、仲良くなります。 特に私と崇江さんのやり

取りは、今ではセクハラで許されない話ばかりでした。 クラブで

は私の前の会計担当で、事務出身の崇江さんから随分と教育を

受けました。 

 ２０１５年に病に倒れ、入院後クラブでは休会扱いにして回復を

待っていました。 その後、山岸和敬荘に転院され病と闘ってい

ました。クラブの方たちで、何回かお見舞いに行きましたが元気

そうでした。その後コロナもあり、なかなかお会いすることができ

なくなりました。 

 ２０２３年の１１月に親戚の方が面会に行ったときは元気にして

いるとの事でした。 癌が見つかり治療していましたが、ご高齢

のため手術はしないとの事でしたが、２０２４年１月４日深夜に病

状が急変しお亡くなりになったとの事です。（病名は老衰） 

 例会で、あのニコっと笑いながらお酒を美味しそうに飲む姿が

見られなくなったのは本当に残念です。安らかなご冥福をお祈り

いたします。 合掌 

 

 

 

 

 

 

２０１４年１１月、新そばの、そば打ち体験での集合写真。いい顔で写っています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

らと会長職を押し付けてしまってきました。次期のもりおかクラブ

会長には私、長岡が就任します。 また現状 LT 委員を行ってい

ますが、開会式の司会が長岡になっておりますので、それも出

席の理由です。 

 三田会長のもりおかクラブ発展のためにと、努力してきたもの

を無駄にすることなく、さらに良くするために私も少し努力するつ

もりです。基本的には、外を向かずに盛岡 YMCA を支えるサー

ビスクラブという立場でクラブ運営を行って行くつもりですが、ど

うしても東日本区という上部組織があるためにある程度は外に

向かいあう事が必要になります。ご理解ください 

もりおかクラブの状況報告            

1月の出席率 9/15 60 % ゲスト 6名  ビジター 0名 メネット  1 名    

メーキャップ  0 名    1月切手        0 ｇ 累計 180 ｇ 

1月のにこにこ       0 円 累計    0 円 焼きそば         0 円 累計  0 円 

1月   石鹸      0 円 累計        0 円 りんご       0 円 累計 0 円 

1月    献金       0 円             ファンド合計      円      

会費の納入をお願いいたします。岩手銀行 松園支店（店番号 ０８２）普通口座 ２１４５６７４ 

もりおかワイズメンズクラブ   会計 大関  靖二 

１月のハッピーバースディ  １／３ 濱塚 有史メン、 お誕生日おめでとうございます。  

 



   またしても、日本に地震災害発生 

 １月１日午後４時１０分ごろ、石川県能登半島で最大震度７の

揺れを観測する地震が起きました。建物の倒壊や津波の被害、

それに地盤の隆起も確認されています。 震源は石川県能登地

方で深さは１６キロ、地震の規模を示すマグニチュードは７.６でし

た。阪神・淡路大震災を起こした地震や熊本地震のマグニチュ

ードは７.３だったので、そ

れよりも大きな規模です 

 この地震で震度７の非

常に激しい揺れを石川県

志賀町で観測したほか、

震度６強を七尾市や珠洲

市、穴水町で、震度６弱を

中能登町と能登町、新潟

県長岡市で観測しました。

さらに、当時は震度の情

報が入電されていなかっ

た震度計のデータを気象庁が分析した結果、輪島市でも震度７

の揺れを観測していることが分かりました。 

気象庁によりますと、石川県で震度７を観測するのは観測史

上初めてだということです。 

気象庁は、今回の一連の地震活動を「令和６年能登半島地

震」と名付けました。その後も地震が相次ぎ、震度１以上を観測

する地震は１月１日の地震発生から１月２８日までに１５００回を 

  

 編集後記 

４ぺージの最後に、半ページ余ってしまいました。徒然に編集

後記を書きます。 

 もりおかクラブが発足して少し経った頃、「なんて人たちが集ま

っているのだ！」と思った事をおもいだしました。井上メン、大関

メン、菊池崇江ウィメン、濱塚メン、みんな個性が強くこの集団は

まれにみる色の濃い集団だと思いました。特に大関さんと崇江

さんは、顔を合わせるとまるで漫才。下ネタを中心に、小さな事

を大きくとらえて、それをきっかけにどんどん話が展開していく。

漫才のネタを考えることなく会話そのものが笑いでした。そのか

たわれの崇江さんが逝ってしまい、大関さんの淋しさを、ご察し

申し上げます。崇江さんが休会には入る前、車いすを車に積ん

でいろんな所に行ったものです。井上優子メネット、千葉依子さ

ん、崇江さんが「もりおかクラブのキャンディーズ」として存在して

いました。このキャンディーズは現在、ランちゃん役の井上優子

メネットのみになってしまいました。 

 能登半島地震の被害を見るにつけ、思い出すのは東日本大震

災です。全国、全世界のワイズメンズクラブが支援の手を差し伸

べてくれました。おかげで、岩手県は復興が進み各被災地は日

常を取り戻すことができました。能登はこれから長い復興への道

のりになりますが大丈夫です、必ず復興します、だって私たちは

日本国の国民です。助け合い、励ましあい、少しの力を貸しても

らえれば、復活の未来に向かえます。ですからこれからはほん

の少しの力を貸しましょう。 

超えています。各地で “津波”も観測され、家屋流出などの被害

も起きています。専門家の分析では、発生からおおむね１分以

内に珠洲市の沿岸に津波が到達していたとみられ、珠洲市でお

よそ３メートル、志賀町では４メートル以上の高さまで津波が陸

地を駆け上がったことが確認されました。 

能登半島の北岸の広い範囲で地盤の“隆起”が確認されてい

ます。能登半島では陸域がおよそ４.４平方キロメートル拡大し、

輪島市では最大で２４０メートル、珠

洲市では最大で１７５メートル、海岸

線が海側に向かって広がったこと

が専門家の調査で明らかになりま

した。海水がほとんどなくなってしま

った港湾も複数あるということです。

輪島市では、防潮堤や海沿いの岩

礁がおよそ４メートル隆起したこと

が専門家調査で明らかに。能登半

島の北側では過去に大規模な地震

が繰り返してできたとみられる階段

状の地形があることから、専門家は４メートルもの隆起はめった

にないことで数千年に１回の現象だ」と指摘しています。 

液状化現象による被害や、斜面の崩落による“河道閉塞”も確

認されています。内灘町では、液状化現象が発生してビルが地

面にめり込み、近くでは地割れが数本確認されたほか、地面が

水平方向に２メートルから３メートルずれ動いたとみられるという

ことです。 

 

 このまま、冬が終わって春になるのかなぁ？ 今年の冬はもう

終わりのような気がします。１月も終わりに近づき、２月になりま

す。２月になればどんなに厳しかった冬も、根雪が細り、春めい

てきます。今年は根雪と呼べるような雪はありません。これから

降る雪はたぶん、南岸低気圧による湿り雪しか降らないような気

がします。そうしたら春ですよね。春になります。なにかうきうき

してきました。 平成７年は大冷害の年でした。この時も冬が暖

かく、雪も少なかったので似ていますね。えっ、今年は冷害の

年？そうならないことを願います。 

 「つよぽん」と「ビリケン」が結婚するようです。例会で話を聞い

た時、「ゴリナ」と「シュリンプ」の結婚発表を思い出して、「ゴリナ

を取られた」と思いました。（たぶん１分スピーチで私が話した。） 

だってゴリナを好きになったのは長岡が一番最初だったのです

から。（伊勢正三の、君と歩いた青春みたいです。）ごめん、今回

はおめでとうという気持ちだけです。ビリケンを取られたという気

持ちはありません。どうぞお幸せに。 

最後に今年１回だけ氷点

下１１度を記録した朝に軽ト

ラックのフロントガラスの霜

です。ワイパーブレードで拭

ける場所とそうでないところ

の霜の形違うのは少しだけ

面白い。 

  ぴきぴきの直線と、お花模様           ではまた来月 長岡 


